
Il y a sept ans, Dieu m’a montré dans une visi-
on comment une grosse miche de pain pous-
sait sur le continent européen. Dans cette vi-
sion, trois doigts pointaient vers une terre de 
l’Est dont je ne pouvais voir que le contour. 
Pendant des années, je ne savais pas de quoi 
il s’agissait, jusqu’au jour où l’Ukraine a été at-
taquée par la Russie. Les frontières terrestres 
de l’Ukraine sont les mêmes que celles qui 
étaient dessinées dans cette vision. 

Le Pain de vie 

Les implications de cette vision sont multiples 
mais en fait simples : Dieu créera du „pain“ à 
partir de cette situation, à savoir dans deux 
sens. Jésus a dit de Lui-même : «…je suis le 
pain de vie; celui qui vient à moi n’aura jamais 
faim et celui qui croit en moi n’aura jamais 
soif» (Jean 6 : 35). Et IL poursuit en expliquant 
: «Je suis le pain vivant. Si quelqu’un mange 
de ce pain, il vivra éternellement» (verset 51). 

Avec nos yeux naturels, nous voyons des pénu-
ries et des batailles de distribution de plus en 
plus grandes. Mais avec les yeux que Dieu don-
ne à tous ceux qui croient en Lui, nous voyons 
une forte croissance de provisions, non seu-
lement pour nos corps mais aussi pour nos 
âmes et nos esprits, et cela pour l’éternité. Ces 
provisions incroyables sont données à tous 
ceux qui fixent leur vie sur ce Pain du ciel et 
en vivent. Donc, que voyons-nous ? A quoi réa-
gissons-nous? La réponse donnée à ces ques-
tions décide de ce qui habite nos cœurs : les 
soucis ou la foi? 

Une orientation dans les moments cri-
tiques 

Les bons plans de Dieu, du plus petit au plus 
grand, ne sont pas automatiques. Dieu nous 

invite, vous et moi, à prendre part à l’élabo-
ration de Ses plans. Cela n’a rien à voir avec 
un activisme pieux. C’est la détermination 
à rechercher ce Pain du ciel, chaque jour, et 
à en manger une portion. Fixons toujours à 
nouveau des signes précis de notre dévotion 
à Dieu. Cela donne à notre vie une orientation 
qui va nous indiquer les prochaines étapes au 
travers des épaisses nappes de brouillard. 

Ne nous trompons pas: les dernières semai-
nes et les derniers mois vécus sont des mo-
ments très critiques. L’adversaire tire son 
énergie dans la mort et la destruction. Il craint 
les interventions de Dieu au milieu de nous et 
veut utiliser tous les moyens possibles pour 
empêcher Sa présence manifeste dans nos 
familles, dans nos fermes, dans nos régions 
et dans nos nations et que son royaume des 
ténèbres perde ainsi du territoire. C’est pour-
quoi beaucoup de nos amis ressentent une 
telle résistance lorsqu’il s’agit de prier et de 
fraterniser avec d’autres chré-
tiens. Et justement, 
dans un moment 
tel que celui-ci!  
Posons-nous la 
question : Qu’est-
ce qui est urgent 
et qu’est-ce qui 
est important? La 
voix de l’urgence 
est forte, provocan-
te, exigeante et 
agitée- La voix de 
l’importance et 
g é n é r a l e m e n t 
plus calme, sé-
duisante, elle 
enveloppe tout 
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notre être et conduit de l’agitation au calme, à 
partir duquel nous pouvons agir de nouveau. 

Ce qui est inimaginable devient réalité 

Récemment mon épouse et moi-même avons 
garé notre voiture en Italie sans ticket de 
parking, car il nous semblait inimaginable de 
recevoir une amende dans ce pays!… On nous 
a (à juste titre) prouvé le contraire…Le royau-
me des ténèbres et le Royaume de Dieu ont 
tous deux des dimensions qui dépassent not-
re imagination. Préparons-nous donc à voir et 
à expérimenter les dimensions inimaginables 
de Dieu : «…Ce que l’œil n’a pas vu, ce que 
l’oreille n’a pas entendu, et ce qui n’est pas 
monté au cœur de l’homme. Tout ce que Dieu 
a préparé pour ceux qu’IL aime…» (1 Co 2,9).

Dans cette pensée, que Dieu vous bénisse et 
vous garde! 

Andreas Keller

CE QUI NOUS TOUCHE
Nous vivons des bouleversements majeurs à 
tous les niveaux de notre propre vie et de la 
société. Les nombreux évènements dont nous 
entendons parler chaque jour nous préoccu-
pent et nous attristent terriblement. 

Notre propre comportement est remis en 
question car nous pouvons soit charger en-
core plus notre environnement, soit semer 
de l’espoir. Si nous considérons cet aspect 
avec sérieux dans notre famille et dans nos 
rencontres, nous devons constater que nous 
influençons souvent ceux qui nous entourent 
beaucoup plus que nous ne le pensons. 

Nous aimerions cette fois-ci accorder suf-
fisamment de place à ce qui s’est passé à la 
première „Rencontre des Jeunes Agriculteurs“. 
Les nombreux rapports des jeunes partici-
pants sont très encourageants. En tant qu’an-
cienne génération, nous voulons soutenir et 

accompagner cette nouvelle génération dans 
la prière. 

Nous attirons votre attention aussi sur la con-
tribution à propos de la Fête des Moissons. 
Cela devrait nous stimuler pour de la créativi-
té, car en côtoyant la population non paysan-
ne, nous devons nous impliquer pour constru-
ire des relations. 

UNE NOUVELLE GÉNÉRATION EN 
MOUVEMENT 

Le 4 septembre 2022, une jeune génération 
d’env. 180 jeunes agriculteurs s’est mise en 
route pour vivre une „Journée Suisse des Jeu-
nes Agriculteurs“. 

Une équipe de jeunes et joyeux couples a pris 
cette rencontre au sérieux et l’a préparée pour 
une jeune génération qui veut assumer sa re-
sponsabilité face à l’avenir. La ferme de Daniel 
et de Sonja Wyss à Ruppoldsried BE fut le lieu 
idéal pour cette rencontre. Les jeunes familles 
étaient heureuses de profiter de l’offre qui leur 
avait été faite d’une garderie pour les enfants. 
Du fait de leur propre bilinguisme, le couple 

Philippe et Jaël Hofer de Moudon accompagné 
d’une super équipe, a animé cette précieuse 
journée de manière exemplaire. 

«Nous avons de l’espoir» fut le gros titre de 
cette rencontre. Cette pensée a été reprise 
par Andreas Keller, initiateur de la Conférence 
des Paysans. Au moyen de l’histoire du mou-
vement des paysans, il a encouragé les per-



lons dans notre ferme, pour cette fête de la 
reconnaissance environ une centaine de per-
sonnes, parmi eux de nombreuses familles avec 
leurs enfants. 

En fait il s’agit d’une rencontre agréable, toute 
simple, lors d’une soirée d’automne, autour de 
tables joliment décorées. Nous pensons que la 
générosité et la beauté de Dieu doivent égale-
ment se refléter dans la décoration. 

Avant le repas qui est toujours la traditionnelle 
soupe à la courge mais aujourd’hui avec du chili 
con carne de notre propre viande, nous faisons 
un petit discours. Nous donnons un court té-
moignage et un rapport sur notre année d’ag-
riculteurs. Nous soulignons ce pour quoi nous 
sommes particulièrement reconnaissants. Cela 
peut aussi comprendre quelques nouvelles fa-
miliales. Nous expliquons également la raison 
de notre rencontre, à savoir remercier Dieu, Ce-
lui qui pourvoit dans tous les domaines et que 
nous voulons honorer avec cette fête. 

Nous chantons un chant simple en introduction 
pour exprimer notre reconnaissance et ensui-
te les gens se servent, mangent, boivent et se 
réjouissent! La mixité des tables est toujours 
intéressante et des conversations animées ont 
lieu. Les quelque 40 enfants jouent sur le terrain 
de la ferme ou cuisent du ‘Schlangenbrot’ (sorte 
de pâte à pain tournée en vrille sur un bâtonnet) 
et cuite sur le feu ! Mais surtout, tous attendent 
avec impatience l’ouverture du buffet des des-
serts qui a été fourni par les participants. 

Nous recevons souvent de beaux commentaires 
en retour de la part des voisins ou de connais-
sances qui sont touchés par l’atmosphère pai-
sible, la beauté et la générosité pratiquée. 

Organiser des fêtes et célébrer, fait partie de 
notre ADN. Nous sommes maintenant bien 
équipés en ce qui concerne tables, chaises, et 
grandes casseroles, etc… Mais vous pouvez aus-
si commencer en petit et très simplement car, 
comme nous le savons: Dieu regarde au cœur! 
Roger et Antje Leuthold, Hirzel

sonnes présentes à se mettre en route avec 
Dieu, notre Créateur et à agir avec Lui dans 
leurs fermes. Nos fermes devraient être des 
lieux de louange; la puissance et la bénédic-
tion de Dieu pourront alors couler librement. 
L’espoir passe aussi par la réconciliation entre 
les générations. De cette façon, les grands dé-
fis de cette époque pourront alors être maît-
risés ensemble.

De nombreuses rencontres joyeuses et de 
nouvelles relations laissent espérer un ave-
nir plein d’espoir. Avec cette journée, la jeune 
génération d’agriculteurs a pris une place im-
portante dans l’ensemble du mouvement de la 
Conférence des Paysans. 

Divers participants nous ont partagé leurs 
réflexions à ce sujet à voir ci-dessous. 

Alois Burger

UNE FÊTE DES MOISSONS UN PEU 
DIFFÉRENTE  
Nous aimerions partager avec vous notre façon 
de célébrer la Fête des Moissons. Qui sait 
peut-être y aura-t-il des imitateurs ? Nous en se-
rions très heureux. 

Tout a commencé très petitement, il y a 10 ans 
environ: une bonne soupe à la courge de notre 
jardin a été mangée dehors avec quelques amis, 
en signe de remerciement envers Dieu. 

Chaque année, quelques personnes supplémen-
taires se sont jointes à nous. Nous ne voulions 
pas forcément nous réunir avec des connaissan-
ces qui partageaient notre foi, mais surtout ren-
contrer nos voisins. Ceux-ci ont pris leur temps 
pour y participer une première fois. Parfois il fal-
lait plusieurs invitations pour affermir le contact, 
mais une fois le pas franchi, ils ont participé très 
fidèlement. 

Actuellement chaque automne, nous accueil-
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RÉTROSPECTIVE DE LA JOURNÉE 
DES JEUNES AGRICULTEURS

Il y a de l’espoir

Dans un joyeux tourbillon fait de différents dia-
lectes et langues, les premières conversations 
immanquablement tournées sur la profession 
ont eu lieu autour d’un café et d’un morceau 
de tresse. De vieilles connaissances, parents 
éloignés et beaucoup de nouveaux visages ont 
trouvé le chemin de la ferme familiale Wyss, à 
Ruppoldsried.

Un team motivé a accueilli et s’est occupé avec 
amour des enfants. 

Avec les premiers sons des guitares, les der-
niers invités sont arrivés dans la vaste salle 
joliment décorée pour l’occasion. Une louan-
ge franco-allemande nous a permis d’oublier 
pour une fois la célèbre ‘Röstigraben’. 
Quel encouragement de rencontrer ces jeu-
nes agriculteurs et de les entendre louer Dieu 
tous ensemble! 

Il y a de l’espoir! Andreas Keller nous a accueillis 
avec cette parole d’encouragement et, de cet 
espoir, nous en avons plus que jamais besoin. 
Mais de quoi est-il fait cet espoir? L’Evangile, 
le Salut en Jésus-Christ, voilà ce qui consiste 
ce en quoi nous plaçons notre confiance. Avec 
Jésus comme fondement de nos vies, nous ne 
sommes plus seuls. Une unité était tangible. 
Dans toutes les conversations à propos de la 
famille, de nos champs et de nos fermes, nous 
étions personnellement motivés à poursuivre 
notre chemin. Ces rencontres plaisantes et 
informelles étaient encourageantes et nous 
avons partagé des histoires tellement passi-
onnantes. Les témoignages de vie énoncés 
sur la scène nous ont fortifiés à rester fermes 
dans notre foi et à écouter ce que Dieu dit. 
En chantant le psaume suisse, je suis toujours 

très ému par la profondeur de cet hymne na-
tional. Le fait que chaque Suisse puisse attes-
ter dans sa propre langue à quel point notre 
Dieu est Tout-Puissant et à combien Sa bonté 
a béni et façonné notre nation, cela est tout 
simplement impressionnant! Cette promesse 
de savoir que Dieu protège et assure le néces-
saire, nous unit au-delà de toutes limites. 
Nous voulons nous accrocher à ce socle cent-
ral et âprement combattu pour ne pas perdre 
espoir. L’appel de notre hymne national „Be-
tet, freie Schweizer, betet! (Trad. Priez, Suisses 
libres, priez) nous ramène au cœur de Dieu et 
c’est pourquoi nous voulons prier, en petits et 
en grand groupes. 

Nous espérons qu’à l’avenir de plus en plus de 
jeunes agriculteurs prieront ensemble et non 
plus seuls! 
Corinne et Josua Neuhaus, Opfershofen

Tout simplement terre à terre ! 

Pour moi personnellement, la Journée des Jeu-
nes Agriculteurs a été une journée instructive 
et encourageante. 

L’ambiance était très bonne et c’était vraiment 
cool de se trouver avec autant d’agriculteurs 
partageant les mêmes idées. Au quotidien, 
ils contribuent tous à la sécurité alimentaire 
de notre pays. Ils voient notre Dieu comme le 
Créateur et le pourvoyeur qui les accompagne 
chaque jour. Toute la journée a été super bien 
organisée de bout en bout, grâce à des cou-
ples très engagés.

Yanik Gobeli, Saanen

Des racines bien établies

Dès la première seconde, je me suis senti à 
l’aise dans cet endroit, car toutes les person-
nes présentes avaient la même passion: En-
flammées pour Dieu et l’agriculture! 



prière. 

Cette „Journée des Jeunes Agriculteurs“ nous 
a montré que „nous ne sommes pas seuls“. 
Cela fait du bien d’être sur la même longueur 
d’onde avec un grand nombre de jeunes agri-
culteurs, de s’encourager et d’influencer posi-
tivement nos régions. 

Jamin et Petra Kobel, Veltheim AG

La clé du succès 

Mon histoire en marge de la Journée des Jeu-
nes Agriculteurs :

Nous avons vécu jusqu’ici une année assez 
intense et remplie d’émotions. Au début de 
l’année, mon beau-père est décédé assez ra-
pidement et de manière inattendue. Nous avi-
ons une très bonne relation. La première fois 
que mon épouse m’a présenté à ses parents, 
je me suis senti très à l’aise. Il était assez clair

que nous allions reprendre l’entreprise fami-
liale. Ils nous ont toujours soutenu dans nos 
projets et nos idées.

Quand j’y repense, le fait de s’asseoir ensem-
ble régulièrement, en général une fois par 
semaine, était la „clé du succès“. Nous avons 
échangé nos idées et nos projets en toute 
honnêteté et planifié la semaine à venir. Pour 
terminer nous avons prié ensemble et nous 
avons exprimé à Dieu notre gratitude pour 
toutes choses. Nous le faisons aujourd’hui en-
core et sommes très reconnaissants de savoir 
que Dieu pourvoit à tous nos besoins. 

Je voudrais donc vous encourager à faire ce 
pas de vous rapprocher les uns des autres. 
Car la bénédiction et la grâce de notre Seig-
neur et Créateur sont infinies.

Maël Matile, Kaltacker

Ces points en commun sont comme une raci-
ne solide et bien établie d’où sortiront encore 
beaucoup de fruits.

Silas Frey, Steffisburg

Ensemble nous sommes forts ! 

Pour nous, la „Journée des Jeunes Agriculteurs“ 
était une journée de communion avec d’aut-
res chrétiens et nous avons vraiment apprécié 
passer ce temps ensemble. Nous croyons que 
chaque génération a quelque chose à dire et 
doit trouver sa place. Ce n’est pas toujours fa-
cile pour nous, la jeune génération, mais nous 
apprécions vraiment l’échange et la convivia-

lité avec les autres générations. Nous voyons 
cette possibilité d’être ensemble comme un 
potentiel de croissance, tous ensemble. C’est 
très appréciable de pouvoir bénéficier des ex-
périences des anciens, de s’encourager mutu-
ellement et d’aller ainsi de l’avant. Pour nous, 
cet «être ensemble» a été le point culminant 
de cette journée. Nous avons été étonnés de 
voir comment Dieu rassemblait différentes 
personnes pour qu’elles puissent travailler 
merveilleusement en équipe. Nous nous ré-
jouissons de voir ce qui va se passer à l’avenir 
et nous voulons tout faire pour connecter les 
jeunes agriculteurs entre eux. 

Simon et Ursina Stamm, Schleitheim

Nous ne sommes pas seuls 

Nous sommes fascinés par la façon dont Dieu 
a réuni des gens de différentes régions, avec 
des entreprises très différentes, et comment 
IL a créé l’unité par le Saint-Esprit. 
Nous avons été très touchés par la grande ou-
verture d’esprit des uns et des autres. Comme 
c’est agréable de pouvoir s’exprimer honnête-
ment au sujet de nos défis et de nos réussi-
tes, et de nous soutenir mutuellement dans la 



 Dans la prière, nous voulons nous lever : 

• Pour les prochaines élections de remplace-
ment au Conseil fédéral 

• Pour que les autorités reçoivent de la sages-
se à tous les niveaux 

• Pour que Dieu intervienne dans toutes les si-
tuations de détresse connues 

• Pour l’approvisionnement en nourriture et en 
électricité de notre propre pays

• Pour que les générations marchent ensem-
ble

• Pour la prochaine Conférence des Paysans

Quiconque fait partie du mouvement de prière 
des paysans reçoit régulièrement un courrier 
avec les sujets de prière. Si tel n’était pas le cas, 
vous pouvez nous communiquer votre adresse 
email à l’adresse suivante: conferencedespays-
ans@schleife.ch. 

SOUTIEN FINANCIER 

En tant que mouvement des paysans, nous vous 
remercions pour tout soutien 
financier ou de prière. 
Nous vous bénissons 
au nom de notre Dieu, 
vous, vos fermes et vos 
familles, en particulier 
la jeune génération. 

Avec nos salutations 
chaleureuses 

Alois Burger
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PROCHAINE CONFÉRENCE DES 

La prochaine Conférence des Paysans aura 
lieu du 3 au 5 mars 2023, à la Reithalle de 
Winterthur! 

Nous espérons pouvoir nous rassembler à nou-
veau pour une Conférence à l’intention des agri-
culteurs suisses. Après une interruption causée 
par le Covid 19, nous souhaitons à nouveau nous 
rencontrer et nous fortifier mutuellement. 

Nous avons besoin des uns et des autres et nous 
voulons aborder ensemble les devoirs et les 
tâches qui nous attendent. 

La jeune génération sera activement impliquée et 
incluse dans la planification. Des familles entiè-
res avec leurs enfants auront l’occasion de 
participer. Réservez dès maintenant cette 
date! 
Dès aujourd’hui, nous voulons porter cette gran-
de rencontre dans nos cœurs et dans nos prières. 

LORSQUE LES PAYSANS PRIENT

Dans une prière commune, que ce soit dans la 
famille, dans les groupes et tout spécialement 
dans les groupes de prière des agriculteurs, nous 
ne voulons pas céder, mais nous encourager à 
persévérer. La prière à laquelle la Bible nous in-
vite dans de nombreux passages est aujourd’hui 
très importante et nécessaire. 
Paul écrit à ce sujet dans 1 Thessaloniciens 5: 16-
18: Soyez toujours joyeux. Priez sans cesse. En 
toutes circonstances, rendez grâce : car telle est 
à votre égard la volonté de Dieu en Christ-Jésus. 
Dieu est un Dieu de relations et par la prière, 
nous grandissons de plus en plus dans notre re-
lation avec Lui. 

CONFERENCEDESPAYSANS


